
  

 
 
  

 
 

 

 

神戸ポートクラブ会長(CP)水野雄二「できることを、できる時に、できるだけ楽しく奉仕」“To serve as possible, as much fun as possible, when possible” 
 

国際会長(IP) Jennifer Jones（オーストラリア） “Building today for a better tomorrow”「より良い明日のために今日を築く」 
アジア太平洋地域会長(AP)田中博之(東京多摩みなみ) “Action” 「アクション」〜With Pride and Pleasure〜 
西日本区理事(RD) 戸所岩雄(彦根シャトー)「風となれ、ひかりとなれ」〜こころ豊かにあるために、輝くために 

六甲部部長(DG)柏原佳子(芦屋)「スピンネーカーの帆に風を集めて」 
９月強調月間 Menettes 

愛（他者への思いやり）を行動へ！そして、ワイズダムへ心地よい風を送りましょう！ 

大野 勉メネット事業主任（神戸ポートクラブ） 
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2019―2020 年度クラブ役員 
  【会長】水野雄二【副会長】宮内伸浩、大野勉【書記】山田滋己、宮内伸浩【会計】丹羽和子､小田浩、手塚貴子【監事】鈴木誠也【連絡主事】松田道子 

 

Chartered May 8, 1988 

神戸ポートワイズメンズクラブ 

〒650-0001 神戸市中央区加納町 2-7-11 

神戸 YMCA 国際・奉仕センター 
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第 1 例会 第 2 木曜日 6：30-8：30P.M. 

第 2 例会 第 4 木曜日 7：00-8：30P.M. 
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＜ 2019 年９月の聖句 ＞ 
＜彼らは剣を打ちなおして鋤とし、槍を打ちなおして鎌とする。 

国は国に向かって剣を上げずもはや戦う事を学ばない。＞  旧約聖書 イザヤ書 2：4 
 今年の夏の出来事を思い出す時、底に憎しみやイライラ心情が渦巻いているように思え、余計に暑苦しく息苦し

かったように思います。ざわわ ざわわ・・・ 風が吹き抜ける夏の晴れた日、少女の父は雨のようにふり続ける

鉄の雨（砲弾）にうたれて死んでいった。さとうきび畑の中で、少女は父の死を偲んで涙を流す。 世界中でまだ

少女のように涙を流す人々が多くいます。 剣を鋤に、槍を鎌に打ちなおす勇気・愛と赦しを祈り願います。 
（丹羽和子） 

＜9 月第 1 例会＞ 
 かねてより神戸ポートクラブが支援を続けている

山本育海さんは、FOP と呼ばれる進行性骨化性線維

異形成症という難病で苦しみ、IPS 細胞による治療

に期待を寄せておられます。 

 今月は育海さんのお母様である山本智子さんをお 

招きし FOP と iPS の近況についてお話を伺います。 

  ＜記＞ 

日 時：2019 年 9 月 12 日（木）18:30〜20:30 
場 所：神戸 YMCA 三宮会館 308/309教室 

担 当：郡美恵子ワイズ 

開会点鐘：水野雄二会長 

聖句・祈祷 

卓 話：「山本育海さんのその後」山本智子さん  

諸連絡、今月のお誕生日、今月の歌 

閉会点鐘：水野会長 

 

＜８月出席状況＞ 

出席率：78.6％(出席数)11/14(出席率対象会員数)   

充足率：60.0％(ゲスト6名、メン11名) 

＜今後の予定＞ 

＜９月第１例会＞ 

 ９月 12 日(木) 神戸 YMCA308/9 室 

＜９月第２例会＞ 

 ９月 26 日(木) 神戸 YMCA208室 

＜10月第１例会＞ 

10月 10 日(木) 神戸 YMCA308/9 室 

＜10月第２例会＞ 

10月 24日(木) 神戸 YMCA208 教室 

＜11月第 1 例会＞（神戸西ｸﾗﾌﾞ合同例会） 

 11月 14日(木) 神戸 YMCA308/9 教室 

 田結庄良昭神大名誉教授「南海トラフについて」 

＜神戸 YMCAインターナショナルチャリティーラン＞ 

11月 4日(月・祝)神戸しあわせの村運動広場 

＜9 月のお誕生者＞ 
該当者ありません。 

 

＜2019-2020年度のファンド・累計＞ 
               8月        累計 
ニコニコ           0円       0円 
物品販売           0円       0円 
じゃがいも             0円          0円 
玉ねぎ                 0円          0円 

   



  

会長メッセージ 

                      会長  水野雄二 

 
この夏、世の中が何かざわついて落ち着かず、引いては私たちの胸の内もざわついているように感じま

す。長引いた梅雨が明けたかと思ったら、連日の猛暑が続き、また盆頃には台風に襲われて厳しい夏に、

地球の明日が心配になりました。 
韓国との関係悪化に何やらきな臭さを感じ、またアメリカと中国の貿易戦争も行く末が懸念されます。

社会では、あおり運転や乱暴者の異様な恫喝が動画放映され、沸点の低い人たちの増加が普通の社会生活

に不安を与えました。何やら、人が人を無条件に信頼し、共存していく世界、認め合って、許し合う社会は

夢物語のようにも感じます。 
YMCAは、またワイズメンズクラブは、そのような社会や世界に平和をもたらすものでありますように、

と祈る秋です。 
 

＜８月第1例会:神戸真生塾・納涼会報告＞ 

8月24日(土)､午後5時から7時まで、毎年恒例の納涼会が

神戸真生塾で開催された。開始時、天候は曇り空で少し小粒

の雨を認め、来会者の出足は数が悪く、いつも提供している

たこ焼きととうもろこしの販売が完売するか心配した。しか

し、真生塾の子どもたちの出し物(幼児によるお遊戯、クイ

ズ大会、ヨーヨーのお披露目、踊り等 )々により歓声に沸き、

また模擬店でのたこ焼き、焼きとうもろこし、焼きそば、カ

レーライス、フランクフルトなど美味しそうな香りに包まれ、

ゲーム(輪投げやヨーヨー釣りなど)に誘われたのか会場は

晴れやかになり、開始 30分には来会者であふれる大盛況な

一日であった。 

ポートクラブより 10名(ボランティア含む)の参加者と、神

戸真生塾より 2 名(職員正木さん+実習生)の参加者がお互い

与えられたそれぞれの賜物をともに協力しながら活かし、支

え合い開始1時間半(午後6時半)頃にはたこ焼きととうもろ

こしは完売することができた。真生塾の子どもたち、職員の

皆様、近隣の皆様、その他たくさんの来会者の協力に一同は

感謝。納涼会は地域奉仕活動での一環ですが、奉仕する側も

される側もお互いに目を向け、弱さと強さを知り、寄り添い

支えあうことの大切さを感じながら散会した。(民谷記) 

 

＜活動報告＞ 

１．第30回東京むかでファミリーキャンプ＠野尻学荘 

 8月17日(土) 今年は乗り鉄を兼ね､新宿から特急あずさ

で向かった｡東日本区“あずさ部”の由来の地を見ながら初

めの中央特急を終点まで乗車できた｡野尻キャンプ到着後は

久しぶりにお会いできた皆様と歓談､夕食､そして野尻湖の

風景を眺めながらゆったりとした時間を持った｡メインキャ

ビンへ戻ってからは懇親の機会｡両クラブが考えるキャンプ

の今後の連携について､話に花が咲いた｡翌日は主日礼拝､昼

食の後､日帰り温泉にもお連れ頂き､大野ﾜｲｽﾞ夫妻と入れ替

って､飯山から北陸新幹線で帰途についた｡日頃の喧騒から

解放され自然

に囲まれる時

間は､毎年恒例

の贅沢な夏の

ひと時となっ

た｡(山田記) 

8月18日(日) 午前6時神戸須磨発。12時、長野市内(善

光寺北２㎞付近)ドンキホーテ信濃牛レストランにて、長野

クラブメンバー（森本ワイズ、小林ワイズ）と共にハンバー

グ定食でランチ。午後3時、赤倉観光ホテルテラスにてコー

ヒーブレイク。 

午後4時半、野尻キャンプ場着。午後6時半より特別例会。 

今年で 30回目の夏の特別例会。スピーチは東京 YMCA星
野副総主事。テーマは、東京YMCA夏のキャンプの状況。 

 

４つの柱でのお話でした。 

１． 東京YMCAにおけるキャンプ参加者の状況。 

今回の野尻学荘の参加者は50名で、年々増えてきてい

る。しかし、中高生の参加は少なく、小学生の参加が多

いという低年齢化が進んでいる。 

２． リーダーの確保が難しい。 



  

学生は就活が忙しい。また、ボランティアの多様化で、

キャンプリーダーの確保が難しい。バイトが入ったり、

夏休みの期間が変わったりしている。 

３． キャンプ参加者の保護者の要望が多様化。 

キャンプへの関心が高まっている。天候、気象、人員体

制を気にしていたり、食(アレルギー問題)に対して条

件が多かったり、個別対応の必要性が高まっている。 

４． キャンプの枠組みの多様化が必要。 

キャンプの進化や、女子参加のあり方等が求められて

いる。また、Safety, Child-protection, Attraction等

多様性が求められるようになってきている。 

と言った内容だった。これらの問題は、東京に限らず、神戸

YMCA にも当てはまる点があるのではないかとうなずきなが

ら聞いていた。 

  また新たに結成されたリブラ男性合唱団もすてきでした。 

 野尻の夜は静かに更けていきました。 

8月 19日(月) 

 朝食、食器洗い、清掃を終え、残った差し入れ食品等をオ

ークションとして献金し、解散。クリスマス例会での再会を

約してお別れしました。 

 

 
 

２．六甲部夏の合同例会＠神戸ミュンヘン大使館 

８月21日、国際・交流事業の一つとして8月の例会を六甲部

合同で行うという企画があり、６クラブは例会として神戸ポー

トを含む２クラブはビジターとして参加し、総勢77名という大

きな例会となりました。柏原部長の開会点鐘に始まり、ワイズ

ソング斉唱、部長挨拶等の後は、待ちに待ったお食事です。食前

感謝、乾杯の後、それぞれのテーブルで食事が進み、会話が弾

み・・・美味しさと楽しさで会場となったミュンヘン大使館の大

ホールは、暑さも忘れて盛り上がりました。 
一息ついたところで、六甲部各事業主査からの報告がありま

した。第１回評議会以降、すでに様々な取り組みがなされてい

ることがわかり、今期六甲部の活動を再確認し、また見通しを

持つことができました。各クラブの活動をもとに、六甲部でも

力を合わせて進んでいこう、という思いを持った夏のひと時で

した。（大野智恵記） 

 

 
   

３．六甲部CS事業委員会 

去る8月 7日（木）に六甲部地域奉仕・環境事業委員会が

芦屋のホテル竹園で行われ、神戸ポートからは水野会長と郡

CS 委員が出席しました。渡壁十郎西日本区事業主任が出席

され、今期の報告がされましたが、特に国連で定められたSDG

ｓ（持続可能な開発目標）17の目標の理解と推進を図ること

のお話がありました。 

六甲部では、青柳美知子主査から 11月中旬にプラスチッ

クゴミについて学ぶ講演会が予定されていること、「キラリ

と輝くアート展」の開催が予定されていることが報告され、

協力が求められました。また、当クラブからは、CS事業とし

て取り組んでいる神戸真生塾の納涼大会でのたこ焼きボラ

ンティアの奉仕活動、また特養オリンピアでのクリスマス支

援の奉仕活動についての報告が郡ワイズからなされました。

（水野記） 

神戸ポートクラブ会計(2019-20) 



  

８月第２例会記録 

1.日時:2019年8月22日(木) 19:00～20:30 
2.場所:神戸YMCA三宮会館208室 
3.出席: 大野勉、大野智､小田、手塚、丹羽、松田、水野 7名 
4.内容: 
 (1)8月第1例会（真生塾納涼大会）出席 
・メンバー:井上、大野智、大野勉、小田、郡、民谷、松田、 

水野、山田 9名、ゲスト：家城啓子さん 
 (1)7~8月度活動報告 
・六甲部Yサ事業研修会 7/27（土） 神戸YMCA 
大野勉・水野出席  
・六甲部EMCシンポジウム 7/29（月）神戸YMCA 
  大野勉・大野智・細見・宮内出席 
・六甲部CS事業委員会 8/7（水） ホテル竹園 
  郡・水野出席 
・DBCむかでクラブ野尻ﾌｧﾐﾘｰｷｬﾝﾌﾟ 8/17~19 
 大野勉・大野智・山田参加 
・六甲部合同例会 8/21（水）ミュンヘン 
  井上、大野勉、大野智、郡、松田、水野、山田参加 
(2)9～11月のクラブ例会 
・9月第1例会 9/12（木） 神戸YMCA308/9教室 
  山本智子さん 「いっくん、FOP支援近況」 
・9月第2例会 9/26（木） 神戸YMCA208教室 
・10月第1例会 10/10（木）神戸YMCA308/9教室 
  NPO法人西須磨だんらん 日埜昭子理事長 
 「街を家族に」 
・10月第2例会 10/24（木）神戸YMCA208教室 
・11月第1例会（神戸西ｸﾗﾌﾞ合同例会） 
   11/14（木） 神戸YMCA308/9教室 
   田結庄良昭神大名誉教授「南海トラフについて」 
   ＊事前に質問を集めます。（9月第2例会） 
・11月第2例会 11/28（木） 神戸YMCA208教室 
(3)今後の予定、他クラブ例会等 
・9/28（土） 六甲部会（ﾍﾞｲｼｪﾗﾄﾝﾎﾃﾙ） 
     瀬戸山陰部会と合同 10,000円 
・10/26（土） 神戸YMCA秋まつり（神戸YMCA） 
          大野智・小田・手塚参加 
・11/4（祝・月）神戸YMCAチャリティラン 
 (4)協議課題 
・近江八幡ヴォーリズ建築見学ツアー日程について 
  候補日：9/14は不調、1/13及び2/1で再打診する。 
  他クラブからの参加は？ 限定的にお誘いする。 
・12月クリスマス例会（12/12木）会場について 
  ヤッチャイは予約済。 
・2020年1月～3月第1例会のプログラムについて、居留

地についての話を伺うこととする。その他は未定。 

 

 

神戸YMCAマンスリーレポートから 

1.神戸 YMCA余島キャンプ閉会礼拝 

8 月 31 日、余島キャンプ閉会礼拝が三宮会館チャペル

にて行われました。今夏も多くの方々のお支えとご協力を

賜り、69年目を終えることが出来ましたこと、心より感謝

申し上げます。 

 

2.神戸 YMCA学院専門学校 生活備品ご提供のお願い 

日本語学科後期から新たに約 50名の学生が入学をいた

します。神戸での新しい生活が少しでも快適に始められる

ように生活備品を配布しています。ご家庭で眠っている新

品のタオルや洗剤、また食器やハンガー等ございましたら

ご寄贈くださいますようご協力をお願い申し上げます。 

受付：9月25日（水）～10月3日（木） 

問合先：神戸YMCA学院専門学校 078-241-7204 
3.今後の神戸YMCAイベント 

①高等学院 教育セミナー  

10月5日（土）13：00～15：00 
第一回『こどもの未来を広げるために』 

勝木洋子さん（神戸親和大学発達教育学部教授） 

 11月9日（土）13：00～15：00 
第二回『こどもの可能性は無限大』 

 中林和子さん（ﾌﾘｰｽｸｰﾙFor Life理事長） 

 場所：神戸YMCA高等学院（西神戸YMCA4階） 

 参加費：無料 

 申込方法：神戸YMCA高等学院 078-793-7435 
https://www.kobeymca.org/data/pdf/20191005.pdf 

②三宮会館秋まつり 

日時：10月26日（土）午前11時～午後3時 

③第22回神戸YMCA ｲﾝﾀｰﾅｼｮﾅﾙ･ﾁｬﾘﾃｨｰﾗﾝ2019 
日時：11月4日（祝・月） 

場所：神戸市北区しあわせの村 

 https://www.kobeymca.org/c-run/ 

＜編集後記＞ 

「夏が過ぎ風あざみ♫」と聞けば、よくご存知、井上陽水の

歌う「少年時代」です。「風あざみ」は意味不明ですが、こ

の季節を言い当てているようなフィーリングの歌です。 

突風や台風の被害の少ないさわやかな秋が来ますように。 

 


